

# **BAB I**

## **PENDAHULUAN**

### **1.1 Latar Belakang**

Di zaman seperti sekarang ini perkembangan teknologi sistem informasi menjadi begitu cepat, maka kebutuhan akan suatu teknologi sistem informasi juga sangatlah penting (Aprizal, 2016). Perkembangan *Iptek* (Ilmu Pengetahuan dan Teknologi) memicu banyak kalangan untuk mencari alternatif pemecahan masalah di bidang sistem informasi sebagai alat bantu penyelesaian pekerjaan di segala bidang (Supriyanti, Rambebuoch, & Veronika, 2017). Salah satunya bidang pekerjaan yang menggunakan sistem informasi untuk *alternative* pemecahan masalahnya yaitu pengelolaan dana keuangan masjid (Udin & Prehanto, 2016). Pengolahan dana keuangan yang diterapkan dengan pemamfaatan sistem informasi dapat membantu pengurus masjid dalam menyusun laporan keuangan masjid setiap bulannya sehingga sangat membantu pengurus masjid dalam mengambil keputusan dalam hal pengelolaan dan penggunaan dana secara efisien, serta dapat memonitor penerimaan kas dan pengeluaran kas (Ambo & Hati, 2019).

Masjid Al-Muttaqin merupakan salah satu tempat ibadah bagi agama muslim yang berada di Jln. Bukit Beringin Raya, Desa Beringin Jaya, Kecamatan Kemiling, Kota Bandar Lampung. Setelah peneliti melakukan wawancara kepada pengurus/bendahara Masjid Al-Muttaqin, terdapat permasalahan-permasalahan terkait dengan penerimaan dan pengeluaran dana kas pada Masjid AL-Muttaqin yaitu dana pembangunan, dana honor pekerja, dana keperluan harian masjid dan lain sebagainya yang dalam proses kegiatan pencatatan penerimaan maupun pengeluaran dana keuangan masih menggunakan sistem manual; pencatatannya

menggunakan buku besar, sehingga menyebabkan kesulitan dalam mengetahui penerimaan dan pengeluaran dana, mengelola keuangan, pembuatan laporan yang kurang efisien dan efektif, masalah lainnya yang timbul juga dari pihak Jemaah yang terkadang tidak mengetahui informasi mengenai detail rinci dana kas, karena rekap laporan yang hanya disampaikan satu minggu sekali setiap hari jumat saja. Maka dari permasalahan yang telah dijabarkan, peneliti sangat tertarik untuk mengembangkan “Sistem Informasi Administrasi Pengelolaan Dana Masjid Berbasis *Web*” yang bertujuan untuk mempermudah semua kegiatan pengelolaan penerimaan dan pengeluaran dana yang ada pada Masjid Al-Muttaqin.

Untuk memperkuat solusi yang telah ditawarkan oleh peneliti untuk pengembangan sistem informasi administrasi pengelolaan dana pada Masjid Al-Muttaqin maka peneliti akan menjabarkan 3 literasi untuk sebagai landasan penguat solusi ini. Penelitian yang sebelumnya yang dilakukan oleh (Haryono, Lina, & Endaryono, 2020) yang berjudul “Perancangan Sistem Informasi Pengelolaan Masjid Berbasis *Java* Pada Masjid Al-Ikhlas Pondok Aren”, yang memiliki masalah dalam pencatatan masih manual yaitu data yang berkaitan dengan penerima donasi, pendanaan kas masuk, penyaluran dana masjid serta pembuatan laporan-laporan masjid, maka untuk mengatasi masalah tersebut penelitian ini membuat sistem informasi pengelolaan masjid pada Masjid Al-Ikhlas Pondok Aren yang dapat membantu dalam pengolahan dana donasi, kas masuk dan kas keluar, mengurangi terjadinya kesalahan dalam perhitungan keuangan masjid, serta dapat mempermudah pembuatan laporan secara terperinci dan akurat.

Penelitian yang sebelumnya juga yang dilakukan oleh (Najwah, 2020) yang berjudul “Sistem Informasi Manajemen Masjid Berbasis *Web* Menggunakan Metode *Extreme Programming* (Study Kasus Masjid Al Muhajirin)” yang memiliki masalah yaitu dalam menyampaikan informasi kegiatan dan keuangan ke setiap jamaah masjid, informasi kegiatan dan laporan keuangan hanya di bacakan setiap hari jumat tanpa adanya sistem komputerisasi maka untuk mengatasi masalah tersebut pada penelitian ini membuat sistem informasi berbasis *web* yang dapat mempermudah pengurus dalam mengelola keuangan dan kegiatan masjid serta jamaah masjid akan dapat mengetahui dengan lebih mudah tentang laporan keuangan dari kegiatan masjid dengan sistem manajemen masjid.

Dan yang terakhir penelitian yang dilakukan oleh (Yunita, 2020) yang berjudul “Analisa Dan Perancangan Pengelolaan Dana Kas Studi Kasus Masjid Darussalam Al-Mubin Tembilaan”, yang memiliki masalah yaitu pengelolaan dalam pencatatan keuangan kas masjid masih dilakukan secara manual; menggunakan pena, kertas dan kalkulator serta dalam melakukan perhitungan dana kas masjid, sering terjadi selisih perhitungan antara uang masuk dan uang keluar, sehingga terjadi kesalahpahaman antara pengurus masjid dan bendahara masjid, maka untuk mengatasi masalah tersebut penelitian ini membuat sistem pengelolaan dana kas masjid yang dapat memberikan informasi kepada pengurus masjid mengenai laporan keuangan masjid serta membantu bendahara masjid dalam mengelola data transaksi serta pembuatan laporan lebih mudah dan cepat.

## **1.2 Rumusan Masalah**

Berdasarkan latar belakang diatas, maka rumusan masalah dalam penelitian ini sebagai berikut.

1. Bagaimana merancang sistem informasi administrasi pengelolaan penerimaan dan pengeluaran dana kas masjid berbasis *web* pada Masjid Al-Muttaqin Bandar Lampung?
2. Bagaimana membangun sistem informasi administrasi pengelolaan penerimaan dan pengeluaran dana kas masjid berbasis *web* pada Masjid Al-Muttaqin Bandar Lampung?

### **1.3 Tujuan Penelitian**

Dengan mengacu pada masalah yang telah dipaparkan maka tujuan yang hendak dicapai dalam penelitian ini adalah menghasilkan sistem informasi pengelolaan penerimaan dan pengeluaran dana kas dan sebagai media yang mampu memberikan informasi pengelolaan dana masjid kepada masyarakat khususnya jamaah pada Masjid Al-Muttaqin Bandar Lampung.

### **1.4 Batasan Masalah**

Agar permasalahan tidak menyimpang dari maksud dan tujuan penyusunan skripsi ini dan juga mengingat luasnya permasalahan, pembatasan masalahnya yaitu:

1. Penelitian yang menjadi sasaran ini adalah Masjid Al-Muttaqin Bandar Lampung.
2. Penelitian ini hanya membahas pengelolaan penerimaan dan pengeluaran dana kas masjid, serta tambahan agar lebih menarik memberikan tampilan *dashboard* dan berita-berita yang berguna untuk masyarakat khususnya Jemaah Masjid Al-Muttaqin Bandar Lampung.
3. Sistem ini berbasis *website* dengan menggunakan bahasa pemrograman *PHP*, *Javascript* dan *HTML* serta di dukung database *MySQL*.

## 1.5 Manfaat Penelitian

Manfaat yang dapat diambil dalam penelitian ini adalah sebagai berikut :

- a) Membantu pihak Pengurus Masjid Al-Muttaqin Bandar Lampung dalam mengelola dana masjid. Serta dapat memberikan informasi kegiatan kepada seluruh jamaah serta laporan keuangan masjid.
- b) Sistem informasi masjid ini juga sangat bermanfaat bagi jamaah, yaitu jamaah dapat mengetahui informasi kegiatan-kegiatan masjid Al-Muttaqin Bandar Lampung.
- c) Manfaat lain dari penelitian ini adalah untuk mengaplikasikan ilmu yang di dapat selama di bangku kuliah Universitas Teknokrat Indonesia dan dapat dijadikan acuan dalam pembuatan sistem yang lebih kompleks dalam waktu berikutnya.